

Elda en 2019 será una ciudad de fiesta

25/10/2018



Imagen de la presentación de los actos | Jesús Cruces.

Los Moros y Cristianos celebran en 2019 su **75º aniversario**, una efeméride con la que la Junta Central de Comparsas se está volcando al igual que con el **centenario de la representación** de *El señor don Juan Tenorio o dos tubos un real*. El coordinador de la comisión del 75º aniversario será el emblemático expresidente de la Junta Central y cronista oficial, **Pepe Blanes**. Además se **han presentado los logos** de ambas conmemoraciones.

La fiesta se recuperó en 1944 con ayuda de festeros de **Petrer, Sax y Villena**, que dejaron sus trajes a los eldenses, aunque hay constancia de que durante el siglo XIX en Elda existían Moros y Cristianos pero desaparecieron. **Fue en 1945 cuando las comparsas**

se consolidaron. Solo cinco comparsas de la actualidad se crearon en aquel primer año y son **Estudiantes, Contrabandistas, Cristianos, Moros Realistas y Moros Marroquies**, que a su vez celebrarán de forma paralela su 75º aniversario.

Blanes ha indicado que la festividad empezará, **como adelantó Valle de Elda**, con una **gala de inicio** el 13 de enero en la Plaza Castelar en el que la mítica Santa Cecilia actuará con piezas muy reconocidas de las fiestas. El domingo 20 de enero en el **desfile de la Media Fiesta** habrá un boato con los trajes festeros de Petrer, Villena y Sax, que ayudaron a recuperar en Elda la multitudinaria festividad. El 15 y 16 de febrero en el Centro Cívico se realizará el **segundo congreso local**

de **Moros y Cristianos** y el 7 abril la Plaza Castelar acogerá a las 10 horas un **almuerzo para todos los festeros**. Como actos centrales de la celebración se contará con una **gala institucional del 75º aniversario** el sábado 1 de junio a las 22 horas en la Plaza Castelar, y el día 2 habrá un **desfile conmemorativo** con todas las comparsas locales y con algunas de las poblaciones vecinas. En este acto se podrán ver trajes actuales pero también antiguos de comparsas desaparecidas. Cada comparsa sacará todos sus trajes, por lo que destacarán los Cristianos con sus cuatro trajes oficiales. También se contará con las banderas antiguas.

Pepe Blanes ha adelantado que la pieza obligada del **Certamen de Música Festerá** será un pasodoble dedicado a esta celebración.

En septiembre continuará el día 21 en la iglesia de Santa Ana a las 19:30 horas con un **homenaje a las Banderas**, como se realizó 75 años con las primeras banderas festeras. También se contará con las banderas de dos de las tres comparsas desaparecidas, **Navarros y Caballeros del Cid** ya que de los **Marineros** se ha perdido. El 18 y 19 de octubre se realizará un **congreso sobre historia de Elda**. El sábado 7 de diciembre concluirá esta celebración con una **gala de Clausura** en el Teatro Castelar en la que se presentará la revista y un vídeo resumen.



Imagen de uno de los primeros desfiles de Moros y Cristianos de Elda | Blog de Pepe Blanes.

Centenario del Tenorio

Casualmente en 2019 también se cumplen **100 años de la representación del emblemático Tenorio**. El encargado de organizar esta celebración será Pepe Requena, quien ha adelantado que será en el último trimestre de 2019.

Arrancará el 26 de octubre con una **representación parcial de la obra en el geriátrico de Elda**. El 29 de noviembre se realizará una **mesa redonda sobre el teatro eldense** y el 14 de diciembre habrá una **representación de algunas escenas de la obra en la Plaza Mayor**, para continuar en el Teatro Castelar con la inauguración del palco concedido al autor de *El señor Tenorio o dos tubos un real*, Emilio Rico Albert.

Del 15 al 28 de diciembre en la sede de la Junta Central habrá una **exposición con decorados y trajes de la obra**. El 28 será la representación, como es habitual, y el 1 de febrero de 2020 se realizará la **clausura del centenario** con la presentación de una revista y un vídeo histórico.

El presidente de la Junta Central, **Pedro García**, ha destacado el **esfuerzo que se está realizando para cuadrar todas las fechas** así como respecto al económico que conlleva.

Por su parte, el alcalde de Elda, **Rubén Alfaro**, ha querido "dar la enhorabuena en mayúsculas a la **Junta Central** y a **Pedro García** por el trabajo altruista que están llevando a cabo". Así ha asegurado que "**esta celebración fomenta la identidad de Elda como pueblo**, la ciudad debe estar orgullosa y por ello el Ayuntamiento estará detrás para ayudar en lo que haga falta".